

«РИ» № 4/2012

Тема номера: 1812 год. К 200-летию победы

Theme of the issue: The 200th Anniversary of the Victory in the 1812 Patriotic War

*Ольга Горнунг*

### **Отечественная война 1812 года в событиях и лицах**

23 декабря 2011 – 8 апреля 2012 в Екатеринбургском музее изобразительных искусств (ЕМИИ) прошла выставка «“Вам не видать таких сражений!..” Отечественная война 1812 года в событиях и лицах». Было представлено 280 экспонатов, включающих как произведения изобразительного искусства (живопись, оригинальная графика, гравюра, скульптура, предметы декоративно-прикладного искусства), так и реликвии, связанные с Отечественной войной 1812 года и последовавшими за ней заграничными кампаниями русской армии 1813–1815 годов (документы, наградные и памятные медали, книги). Основу выставки составили произведения из фондов ЕМИИ, коллекции московского собирателя А. Кусакина, а также из других частных собраний Москвы и Екатеринбурга. Антикварные издания предоставил отдел редкой книги Научной библиотеки Уральского федерального университета имени первого Президента России Б.Н. Ельцина. Статья посвящена этой уникальной экспозиции и представленным на ней раритетам.

*Olga Gornung*

### **1812 Patriotic War in Events and Personalities**

The Fine Arts Museum in Ekaterinburg held an exhibition 23 Dec. 2011 – 8 Apr. 2012 entitled as the above headline. Presented were 280 exhibits including paintings, drawings, prints, sculptures, applied art items; also relics pertaining to that war and the campaigns abroad that followed in 1813–1815 (documents, medals and memorial awards, books). The sources of the exhibition came from the Museum's own funds plus A.Kusakin's private collection, and other private collectors of Ekaterinburg and Moscow. The antiquary publications were provided by the rare books department of the Research Library of the Urals Federal University named after Russia's first President B.N.Yeltsin. The article deals with that unique exhibition and the rarities presented by it.